
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1004/2021 der BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat betreffend 
Fördermittel für Umgestaltung der Wilhelm-Quetsch-Straße (Grüne) 

 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 

 
1. Welche Fördermittel gibt es auf Landesebene für eine Entsiegelung und  

ökologische Umgestaltung der Wilhelm Quetsch Straße? 
 

Das Ministerium für Klimaschutz, Umwelt, Energie und Mobilität (MKUEM) plant nach ei-
genen Aussagen aktuell die Aufstellung einer Verwaltungsvorschrift "Stadt- und Dorfgrün". 
Der Schwerpunkt der Maßnahmen im Bereich des Stadt- und Dorfgrüns soll im öffentlichen 
Raum gesetzt werden. Die Umgestaltung der Wilhelm-Quetsch-Straße könnte - vorbehaltlich 
der Prüfung auf der Grundlage detaillierter Angaben und Unterlagen - grundsätzlich für eine 
Förderung auf der Grundlage der geplanten Verwaltungsvorschrift in Frage kommen. 
 
Zum Stand des Verfahrens teilt das MKUEM mit, dass derzeit die erforderlichen Anhörun-
gen und Beteiligungen durchgeführt werden. Aktuell werden die zwischenzeitlich eingegan-
genen Stellungnahmen (u. a. der kommunalen Spitzenverbände und der anerkannten Um-
welt- und Naturschutzvereinigungen) ausgewertet. Eine Entscheidung des MKUEM zur 
weiteren Vorgehensweise sowie zu detaillierten Förderinhalten und -bedingungen steht der-
zeit noch aus, daher kann die Verwaltung noch keine näheren Informationen hierzu liefern. 
 
Das MKUEM geht derzeit davon aus, dass die abschließende Fassung der Verwaltungsvor-
schrift nach Vorlage an u. a. das Ministerium der Finanzen und den Landesrechnungshof 
gegen Ende des Jahres 2021 veröffentlicht wird.  
 
Die verzögerte Genehmigung des städtischen Haushalts verhinderte, mit der Planung zur 
Umgestaltung der Wilhelm-Quetsch-Straße zu beginnen. Die Angebotseinholung und Beauf-
tragung der Planung soll jedoch noch in diesem Jahr erfolgen. 
 
 
2. Welche Fördermittel gibt es auf Bundesebene für eine Entsiegelung und  

ökologische Umgestaltung der Wilhelm Quetsch Straße? 
 

3. Welche Fördermittel gibt es auf EU Ebene für eine Entsiegelung und ökologische 
Umgestaltung der Wilhelm Quetsch Straße? 

 
Zu 2. und 3.  
Nach ausführlicher Prüfung und Rückkopplung auf EU- und Bundesebene stehen für die 
Entsiegelung und ökologische Umgestaltung der Wilhelm-Quetsch-Straße derzeit keine För-
dermittel zur Verfügung.  
 



4. Welche weiteren Fördermittel gibt es für die Entsiegelung und ökologische Um-
gestaltung der Wilhelm Quetsch Straße? 
 

Weitere Fördermöglichkeiten z. B. durch Zusammenarbeit mit Stiftungen werden seitens der 
Verwaltung derzeit eher mit integrativen, Gesellschaftsschichten verbindenden Projekten ge-
sehen, die einen sozialen Mehrwert und Erhöhung der Aufenthaltsqualität für Anwohnerin-
nen und Anwohner generieren. Abhängig von konkreten Planungen könnten Pilotprojekte 
dabei eher von Stiftungsmitteln profitieren. 

 
 
 
Mainz, 14.10.2021 
gez. 
 
Volker Hans 
Beigeordneter 
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